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公益社団法人　飛騨法人会だより

　署長さんは昭和38年のお生まれで、現在59歳です。
　ご出身は、陶磁器の瀬戸焼で知られる愛知県瀬戸市だそうです。現在も瀬戸市にご自宅があり、奥様、
娘さん、ご両親を残され、高山には単身赴任しているそうです。
　昭和58年、名古屋中税務署源泉部門を振り出しに、税務署の法人課税部門や管理運営部門、国税
局の総務部と様々な仕事に携わってこられ、最近では平成27年に藤枝税務署副署長、平成29年に名
古屋国税局総務部主任税務相談官、令和2年に名古屋派遣主任国税庁監察官を経て高山税務署長に
着任されました。
　高山税務署の管内は、高山祭や古川祭などのお祭り、日本三名泉の下呂温泉や地元に愛され根付
いている多くの温泉、世界遺産の白川郷など観光スポットも多くあり、そして飛騨牛や飛騨高山伝統野菜、
郷土料理や銘酒等の食の楽しみもあることから、新型コロナウィルス感染症対策にも配意した上で、休日
には各地の観光や食べ歩きで過ごすなど、単身赴任生活を満喫したいとおっしゃっていました。
　着任に当たっては、この歴史と伝統ある高山の地で税務署長として勤務できることを大変うれしく光栄に
感じる一方、責任の重さに身の引き締まる思いであり、「納税者の皆様の自発的な納税義務の履行を適正
かつ円滑に実現する」という国税庁の使命を果たすため、「皆様から信頼される税務行政を推進していきた
い」とお話しになっていました。
　また、高山税務署ではインボイス制度の事前準備について説明会を開催するので、積極的な参加をし
ていただきたいともお話しになっていました。

高山税務署長　矢
や

 澤
ざわ

　 昇
のぼる

高 山 税 務 署

新署長さんのご紹介
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氏名

矢 澤 昇
名 古 屋 派 遣
国 税 庁 監 察 官

法 人 課 税 第 一 部 門 統 括 官 安 藤 準 一 郎 高 山 法 人 課 税 第 二 部 門 統 括 官

法 人 課 税 第 二 部 門 統 括 官 小 守 浩 文 小 牧

法 人 課 税 第 二 部 門 調 査 官 佐 竹 伸 幸 尾 張 瀬 戸 法 人 課 税 第 二 部 門 調 査 官

総 務 課 総 務 課 長 立 田 渉 局 ・ 課 税 第 一 部 国 税 訟 務 官 室 総 括 主 査

総 務 課 総 務 係 長 木 村 知 美 高 山 総 務 課 会 計 係 長

総 務 課 会 計 係 長 山 戸 敏 弘 岡 崎

総 務 課 櫻 井 虹 歩 高 山 個 人 課 税 第 一 部 門

管 理 運 営 部 門 統 括 官 鬼 頭 昭 広 中 津 川 管 理 運 営 ・ 徴 収 部 門 統 括 官

管 理 運 営 部 門 上 席 鳴 海 博 之 熱 田 管 理 運 営 第 二 部 門 上 席

管 理 運 営 部 門 渡 辺 淳 小 牧 管 理 運 営 第 一 部 門

管 理 運 営 部 門 南 出 宜 哉 昭 和 管 理 運 営 第 四 部 門

管 理 運 営 ・ 徴 収 部 門 上 席 都 築 和 局 ・ 徴 収 部 徴 収 課 指 導 第 一 係 実 査 官

管 理 運 営 ・ 徴 収 部 門 徴 収 官 新 井 惇 尾 鷲 管 理 運 営 ・ 徴 収 部 門 徴 収 官

管 理 運 営 ・ 徴 収 部 門 徴 収 官 加 藤 愛 高 山 管 理 運 営 部 門 徴 収 官

個 人 課 税 第 一 部 門 統 括 官 岩 本 卓 士 豊 橋 個 人 課 税 第 二 部 門 統 括 官

個 人 課 税 第 一 部 門 上 席 山 口 一 成 熱 田 個 人 課 税 第 四 部 門 上 席

個 人 課 税 第 一 部 門 石 上 竜 雅 昭 和 個 人 課 税 第 三 部 門

個 人 課 税 第 二 部 門 調 査 官 土 屋 佳 崇 富 士 個 人 課 税 第 三 部 門 調 査 官

個 人 課 税 第 二 部 門 調 査 官 笹 岡 知 弘 名 古 屋 中 個 人 課 税 第 二 部 門 調 査 官

個 人 課 税 第 二 部 門 調 査 官 清 水 健 太 朗 松 阪 個 人 課 税 第 一 部 門 調 査 官

資 産 課 税 部 門 調 査 官 鈴 木 裕 章 静 岡 資 産 課 税 第 二 部 門 調 査 官

氏名

遠 藤 由 敬
名 古 屋 派 遣
国 税 庁 監 察 官

法 人 課 税 第 一 部 門 統 括 官 松 田 栄 司 退 職

法 人 課 税 第 一 部 門 上 席 中 荒 江 勧 退 職

法 人 課 税 第 二 部 門 統 括 官 安 藤 準 一 郎 高 山 法 人 課 税 第 一 部 門 統 括 官

法 人 課 税 第 二 部 門 上 席 山 中 直 樹 名 古 屋 中 村 法 人 課 税 第 四 部 門 上 席

法 人 課 税 第 二 部 門 春 日 井 栄 祐 名 古 屋 中 特別国税調査官（源泉担当）付

総 務 課 総 務 課 長 高 野 博 行 局 ・ 総 務 部 総 務 課 課 長 補 佐

総 務 課 総 務 係 長 島 崎 裕 太 富 田 林 個 人 課 税 部 門 調 査 官

総 務 課 竹 山 侑 汰 中 川 総 務 課

総 務 課 会 計 係 長 木 村 知 美 高 山 総 務 課 総 務 係 長

管 理 運 営 部 門 統 括 官 中 谷 英 子 島 田 管 理 運 営 第 一 部 門 統 括 官

管 理 運 営 部 門 上 席 額 田 教 孝 熱 田 管 理 運 営 第 二 部 門 上 席

管 理 運 営 部 門 徴 収 官 加 藤 愛 高 山 管 理 運 営 ・ 徴 収 部 門 徴 収 官

管 理 運 営 ・ 徴 収 部 門 徴 収 官 杉 山 美 和 関 管 理 運 営 第 一 部 門 徴 収 官

管 理 運 営 ・ 徴 収 部 門 徴 収 官 佐 藤 琢 朗 豊 田 徴 収 部 門 徴 収 官

個 人 課 税 第 一 部 門 統 括 官 遠 藤 剛 岐 阜 南 個 人 課 税 第 一 部 門 統 括 官

個 人 課 税 第 一 部 門 総 括 上 席 鈴 木 良 和 浜 松 西 個 人 課 税 第 一 部 門 記 推 官

個 人 課 税 第 一 部 門 調 査 官 木 下 裕 吏 岐 阜 北 個 人 課 税 第 三 部 門 調 査 官

個 人 課 税 第 一 部 門 櫻 井 虹 歩 高 山 総 務 課

個 人 課 税 第 二 部 門 調 査 官 窪 田 崇 興 名 古 屋 西 個 人 課 税 第 三 部 門 調 査 官

個 人 課 税 第 二 部 門 調 査 官 谷 端 渉 名 古 屋 中 個 人 課 税 第 四 部 門 調 査 官

資 産 課 税 部 門 調 査 官 長 瀬 智 哉 局 ・ 課 税 第 一 部 資 料 調 査 第 二 課 国 税 実 査 官

【省略後】 【省略後】
統括官 上席
記推官 調査官

総括上席 徴収官

法人課税部門職員

転  入  者

部門及び役職 前任地・部門及び役職

署　　　長 主 任 国 税 庁 監 察 官

審 理 専 門 官 （ 法 人 課 税 事 務 担 当 ）

法人課税部門以外の職員

筆頭特別国税調査官（法人調査担当）

※役職につきましては、次の通り省略して記載しています。
【省略前】

統括国税調査官

転  出  者
部門及び役職 新任地及び役職

署　　　長

上席国税調査（徴収）官
国税調査官
国税徴収官

【省略前】

主 任 国 税 庁 監 察 官

法人課税部門職員

法人課税部門以外の職員

記帳指導推進官
総括（担当）上席調査（徴収）官

◆ 高山税務署　定期人事異動 ◆
転 入 者

転 出 者
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高山税務署

 
要事前予約 
参加無料

令令和和５５年年 1100 月月１１日日かからら、、イインンボボイイスス制制度度がが実実施施さされれまますす。。  

事事業業者者のの皆皆様様ににはは、、イインンボボイイスス制制度度ににつついいてて理理解解をを深深めめてていいたただだきき、、イインンボボイイスス  

制制度度のの実実施施にに向向けけてて必必要要なな準準備備をを進進めめてていいたただだくくたためめ、、イインンボボイイスス制制度度説説明明会会をを開開

催催ししまますすののでで、、是是非非ごご参参加加くくだだささいい。。  

インボイス制度説明会 
インボイス制度の概要、売手・買手側の注意点、登録申請の方法等について説明します。 

 
開開催催日日  開開催催時時間間  定定員員  

 令令和和４４年年９９月月 2211 日日（（水水））    1100：：0000～～1111：：0000  

2200 名名  

 令令和和４４年年 1100 月月 2211 日日（（金金））    1144：：0000～～1155：：0000  

 令令和和４４年年 1111 月月 2211 日日（（月月））    1100：：0000～～1111：：0000  

 令令和和４４年年 1122 月月 2222 日日（（木木））    1144：：0000～～1155：：0000  

 令令和和 55 年年 11 月月 2266 日日（（木木））    1100：：0000～～1111：：0000  

（消費税の仕組みから知りたい方向け）インボイス制度説明会 
インボイス制度説明会の内容に加えて、消費税の基本的な仕組み等について説明します。 

開開催催日日  開開催催時時間間  定定員員  

 令令和和４４年年９９月月 2211 日日（（水水））    1144：：0000～～1155：：3300  

2200 名名  

 令令和和４４年年 1100 月月 2211 日日（（金金））    1100：：0000～～1111：：3300  

 令令和和４４年年 1111 月月 2211 日日（（月月））    1144：：0000～～1155：：3300  

 令令和和４４年年 1122 月月 2222 日日（（木木））    1100：：0000～～1111：：3300  

 令令和和 55 年年 11 月月 2266 日日（（木木））    1144：：0000～～1155：：3300  

登録申請相談会（個人事業者の方向け）
インボイス制度の概要を説明するとともに、登録申請書等の提出を希望する方にその手続き

をサポートします。 

開開催催日日  開開催催時時間間  定定員員  

 令令和和４４年年９９月月 2266 日日（（月月））    1100：：0000～～1111：：3300  

2200 名名  

 令令和和４４年年 1100 月月 2244 日日（（月月））    1100：：0000～～1111：：3300  

 令令和和４４年年 1111 月月 2222 日日（（火火））    1100：：0000～～1111：：3300  

 令令和和４４年年 1122 月月 2233 日日（（金金））    1100：：0000～～1111：：3300  

 令令和和 55 年年 11 月月 2277 日日（（金金））    1100：：0000～～1111：：3300  
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高山税務署

 
要事前予約 
参加無料

開催場所 

問合せ先 

高高山山税税務務署署（（合合同同庁庁舎舎２２階階会会議議室室））  

高高山山市市昭昭和和町町２２丁丁目目 222200 番番地地  

高高山山税税務務署署  法法人人課課税税第第一一部部門門  

℡℡  00557777－－3322－－11002233（（ダダイイヤヤルルイインン））  

〇会場収容人数の都合上、事前予約制としますので、事前に問合せ先まで申込
みをお願いします。 
 
〇新型コロナウイルス感染症等拡大状況によっては、中止又は延期する場合が
ございます。 
 
〇感染症拡大防止の観点から、マスクの着⽤、⼿指消毒などのご協⼒をお願い
いたします。 
 
〇駐⾞場の施設が限られていますので、⾞でのご来場はご遠慮ください。 
 
〇登録申請相談会にご参加の方は、①スマートフォン、②マイナンバーカード
及び暗証番号、③利⽤者識別番号及び暗証番号がわかるものをご持参いただけ
れば、その場で e-Tax による登録申請ができます。 

●インボイス制度等説明会にご参加いただく方へ 

●●イインンボボイイスス制制度度特特設設ササイイトト

 
イインンボボイイスス制制度度ににつついいてて、、詳詳ししいい情情報報等等ははここちちららををごご覧覧くくだだささいい。。  

 

●●説説明明会会開開催催日日程程等等  

説説明明会会開開催催日日程程等等のの最最新新情情報報ははここちちららををごご覧覧くくだだささいい。。  
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売売手手 買買手手

イインンボボイイスス制制度度へへのの事事前前準準備備のの基基本本項項目目チチェェッッククシシーートト

売売上上税額
1100,,000000円
（1100％％）

仕仕入入税額
1100,,000000円
（1100％％）

インボイスにより、売売手手と買買手手の

税税率率とと税税額額の認認識識をを一一致致させる

令令和和５５年年1100月月１１日日～～インボイス制度の概要

◆ インボイス制度は、令和５年10月１日から始まります。また、令和５年10月１日からインボイス発行事業
者になる場合は、原則として令和５年３月31日までに登録申請手続を行う必要があります。
現在、消費税の免税事業者である方を含め、ご自身の事業の内容などに応じて、登録の要否など、インボ

イス制度にどのように対応するかご検討ください。

◆ 本チェックシートは、インボイス発行事業者の登録を受けるかの判断や、登録を受ける場合の事前準備な
どの参考としていただくために、基本的な項目をまとめたものです。

買手の求めに応じイインンボボイイススをを交交付付
※ 事前にインボイス発行事業者の登録手続が必要
※ 課税事業者のみ発行が可能

インボイスを保存して
仕仕入入税税額額控控除除をを適適用用

（ご参考） こちらも併せてご参照ください。

① 国国税税庁庁「「イインンボボイイスス制制度度特特設設ササイイトト」」
インボイス制度に関する説明会の開催案内や制度の概要に関する各種資料等を掲載しています。

② 「「免免税税事事業業者者及及びびそそのの取取引引先先ののイインンボボイイスス制制度度へへのの対対応応にに関関すするるＱＱ＆＆ＡＡ」」
免税事業者の方や、取引先が免税事業者である場合の対応に関する考え方について独占禁止法や

下請法等を踏まえた解説をしています。

国税庁
ホームページへ

公正取引委員会
ホームページへ

①①

②②

□□ 売売上上先先ががイインンボボイイススをを必必要要ととすするるかか検討しましょう
〇 消消費費者者やや免免税税事事業業者者である売上先は、イインンボボイイススをを必必要要ととししまませせんん。
〇 売上先が簡簡易易課課税税制制度度をを選選択択ししてていいるる課課税税事事業業者者のの場場合合もも、売上先はイインンボボイイススをを必必要要ととししまませせんん。
〇 それ以外の課課税税事事業業者者ででああるる売売上上先先は、仕入税額控除のために貴社が交付するイインンボボイイススのの保保存存がが必必要要ですが、制度開始
から6年間は、免税事業者からインボイスの交付を受けられずとも、仕入税額の一定割合(80％・50％）を控除できます。

〇 売上先の数が少ない場合は、売売上上先先にに直直接接相相談談すするることも考えられます。

□□ 登登録録をを受受けけたた場場合合・受受けけななかかっったた場場合合ににつついいてて検討しましょう
〇 登登録録をを受受けけたた場場合合、、売売上上先先ががイインンボボイイススをを求求めめたたととききはは、、記記載載事事項項をを満満たたししたたイインンボボイイススをを交交付付すするる必必要要ががあありりまますす。。
〇 現在免免税税事事業業者者のの方方であっても、登録を受けると、課課税税事事業業者者ととししてて申申告告がが必必要要となります（簡簡易易課課税税制制度度をを適適用用すするるここ
ととでで、、仕入税額の計算や仕入税額控除のための請求書等の管理等に関する事事務務負負担担のの軽軽減減をを図図るることができます）。

〇 登録を受けている間は、基基準準期期間間のの課課税税売売上上高高がが11,,000000万万円円以以下下ととななっっててもも免免税税事事業業者者ととななるるここととははななくく、、課税事業者とし
て申告が必要となります。

〇 登登録録をを受受けけななかかっったた場場合合、、イインンボボイイススをを交交付付ででききまませせんんがが、売上先は、制度開始から6年間は仕入税額の一定割合(80％・
50％）が控除できる経過措置が適用できます。なお、この期間の終了後は、貴社からの仕入について仕入税額控除ができな
くなります。また、登録を受けない場合でも、イインンボボイイススにに該該当当ししなないい請請求求書書等等はは交交付付ででききまますす。。

□□ 登登録録をを受受けけるる場場合合は、登登録録申申請請書書をを提提出出しましょう
〇 令和５年10月１日のインボイス制度の開始当初からインボイスを交付する場合は、令令和和５５年年３３月月3311日日ままででにに、、登登録録申申請請手手
続続をを行行うう必必要要があります。e-Taxによる登録申請手続をぜひご利用ください。

〇 個人事業者における屋号や主たる事務所等の所在地など、一定の事項を申出により併せて公表できます。

自自社社 売売上上先先登登録録すするる
ＯＯＲＲ

登登録録ししなないい

登登録録すするる
ＯＯＲＲ

登登録録ししなないい

ままずずははイインンボボイイスス発発行行事事業業者者のの登登録録要要否否のの判判断断かからら･･････
・インボイス発行事業者の登登録録をを受受けけるるかかどどううかかは事事業業者者のの任任意意です。
・現在免免税税事事業業者者のの方方ででああっっててもも、、事事業業のの内内容容ななどどにに応応じじてて、、登録を受けるか検検討討ししままししょょうう。。

インボイス制度への事前準備の基本項目チェックシート（登録編）
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インボイス制度への事前準備の基本項目チェックシート（売手編）

□□ 取引ごとにどどののよよううなな書書類類をを交交付付ししてていいるるかか確認しましょう
〇 雑収入等も含め、売上先が事業者である取引についてインボイスの交付が求められる取引かどうか併せて確認しましょう。
〇 インボイスは、請請求求書書、、領領収収書書など名名称称はは問問いいまませせんん。また、電電子子デデーータタででのの提提供供や、手手書書ききででのの交交付付もも可可能能です。
〇 都都度度「「納納品品書書」」のの交交付付か、月月締締めめ「「請請求求書書」」のの交交付付か、レレシシーートト・・手手書書きき領領収収書書のの交交付付があるかなど確認しましょう。

□□ 交付している書類等につきどどうう見見直直せせばばイインンボボイイススととななるるかか検討しましょう
〇 インボイスは、登登録録番番号号、適適用用税税率率、消消費費税税額額等等の記載が必要となります。
〇 消費税額に１円未満の端数が生じた場合「１１ののイインンボボイイスス当当たたりり税税率率ごごととにに１１回回」端端数数処処理理を行うことになります。
〇 相互に関連する複複数数のの書書類類でで記記載載事事項項をを満満たたすすこことともも可可能能です。

〇 売上先が作成する「仕入明細書」「支払通知書」などにより支払いを受けている場合、売上先は、これらの書類により仕
入税額控除を適用することもできます。この場合、貴社は売上先にあらためてインボイスの交付は不要です。

〇 何をインボイスにするか、どう交付するか、シシスステテムム改改修修等等もも含含めめてて考えましょう。

□□ 売売上上先先にに登登録録をを受受けけたた旨旨ややイインンボボイイススのの交交付付方方法法等等をを共共有有しましょう
〇 登録を受けた旨や何をインボイスとするか、交付方法等について、貴社と売上先で認識を共有することが円滑な準備に
とって重要です。貴社も準備を行っていると伝えれば、継続的な取引関係のある売上先の安心につながるとも考えられます。

□□ インボイスの写写ししのの保保存存方方法法や売売上上税税額額のの計計算算方方法法を検討しましょう
〇 写しの保存は、ココピピーーにに限限らられれまませせんん。電子データや一覧表形式、ジャーナル、複写式の控えなども認められます。
〇 売売上上税税額額のの計計算算方方法法はは、、割割戻戻計計算算とと積積上上計計算算ががあありりまますす。(売上税額を積上計算すると仕入税額も積上計算が必要です。)

□□ 必要に応じて価価格格のの見見直直ししも検討しましょう
〇 それまで免免税税事事業業者者だだっったた方方は、商商品品ややササーービビススのの価価格格ににつついいてて消消費費税税をを加加味味ししてて見見直直ししましょう。

次次にに売売手手ととししててのの準準備備にに取取りりかかかかりりままししょょうう

自自社社
売売手手として
の準備

買買手手として
の準備

売売上上先先仕仕入入先先

インボイス制度への事前準備の基本項目チェックシート（買手編）

□□ 簡簡易易課課税税制制度度をを適適用用すするるかかを確認しましょう
〇 簡簡易易課課税税制制度度をを適適用用する場合、仕入税額控除のためにイインンボボイイススのの保保存存はは不不要要です（よって、以以下下のの項項目目はは検検討討不不要要）。

□□ 自社の仕入れ・経費についてイインンボボイイススがが必必要要なな取取引引かか検討しましょう
〇 継続的でないような一一度度ききりりのの取取引引、少少額額なな取取引引についても原則としてイインンボボイイススのの保保存存がが仕仕入入税税額額控控除除のの要要件件となります。
〇 ３３万万円円未未満満のの公公共共交交通通機機関関や従業員に支払う日日当当や出出張張旅旅費費、通通勤勤手手当当などイインンボボイイススのの保保存存がが不不要要ととななるる特特例例もあります。

□□ 継続的な取引については、仕入先から受受けけ取取るる請請求求書書等等が記記載載事事項項をを満満たたしし
てていいるるかか確認し、必要に応じて仕仕入入先先とともも相相談談しましょう
〇 仕入先がインボイス発行事業者の登登録録をを受受けけるるかかどどううかか事事前前にに確確認認しましょう。
〇 何何ががイインンボボイイススととななるるかかについて、仕入先との間で認認識識をを統統一一しておくことが重要です。
〇 必必要要にに応応じじてて価価格格のの見見直直しし等等をを相相談談しましょう。また、価価格格のの見見直直しし等等のの相相談談をを受受けけるることもあります。

□□ 受受けけ取取っったた請請求求書書等等をどどののよよううにに保保存存・・管管理理すするるかか検討しましょう
〇 請求書を、登登録録番番号号ののあありりななししでで区区分分ししてて管管理理できるようにすることが重要です。
〇 免税事業者からの課税仕入れに係る経経過過措措置置（80％・50％控除）のの適適用用を受けるには、区区分分記記載載請請求求書書のの保保存存がが必必要要です。
〇 電子帳簿保存法のススキキャャナナ・・ススママホホ保保存存もも検検討討しましょう。

□□ 帳帳簿簿へへのの記記載載方方法法や仕仕入入税税額額のの計計算算方方法法を検討しましょう
〇 インボイス制度の開始後も帳帳簿簿のの記記載載事事項項はは変変わわりりまませせんん。
〇 インボイス保存不要な特例や免税事業者からの課税仕入れに係る経過措置の適用を受ける場合、その旨旨のの記記載載がが必必要要です。
〇 仕入税額の計算方法は、積積上上計計算算とと割割戻戻計計算算ががあありりまますす。(売上税額を積上計算すると仕入税額も積上計算が必要です。)

そそのの次次にに買買手手ととししててのの準準備備にに取取りりかかかかりりままししょょうう

自自社社
売売手手として
の準備

買買手手として
の準備

売売上上先先仕仕入入先先



（  8  ）

公益社団法人　飛騨法人会だより



（  9  ）

公益社団法人　飛騨法人会だより



（  10  ）

公益社団法人　飛騨法人会だより

概　　要　
　（公社）飛騨法人会は公益性と透明性の充実を図り、「法人会の理念」が示すとおり、よき経営者を
目指すものの団体として　令和3年度も引き続き、研修会などの開催による会員の積極的な自己啓
発を支援し、企業の健全な発展に資するとともに、税制改正に関する提言の行政等各方面への要望
活動や小・中学校の児童・生徒への租税教室の開催等による税知識の普及など、新型コロナウイル
スの感染状況からの一部事業の中止もありましたが、公益目的事業並びに会員支援事業に積極的に
取り組んできました。

公益社団法人 飛騨法人会  第10回 定時総会開催
●と　き　令和4年6月7日（火）　　●ところ　高山グリーンホテル

　第10回（令和4年度）の定時総会が、高山税務署遠藤署長ら多くのご来賓にご臨席いただき出席会員
68社、委任状提出996社、合計1,064社により開催いたしました。
　総会では、令和3年度の事業報告、収支決算報告、令和4年度の事業計画、収支予算などの議案が承認・
報告され、議事終了後、来賓を代表して高山税務署長遠藤由敬氏、高山市長國島芳明氏、下呂市長山
内登氏などよりご祝辞をいただきました。
　総会終了後は、新型コロナウィルスの感染状況により2年間開催できなかった懇親会も感染対策を
講じながら開催し情報交換や会員相互の親睦を図りました。

令和3年度  事業報告 （自 令和3年4月1日　 至 令和4年3月31日）

遠藤税務署長遠藤税務署長洲岬会長洲岬会長
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１  組織の現状
　令和3年12月末における会員数は1,442社（前年同期比14社減少）で加入率は38.0パーセント（前年同
期比0.8ポイント減少）となり、県平均値（42.3%）を4.3ポイント下回り、依然として会員減少傾向が進
んでおります。
　役員による会員勧奨、保険会社の団体保険の加入を通した会員増強策を通じてより一層の推進を図
る必要があります。
２  事業の実施計画

（1） 公益目的事業
　　①税のオピニオンリーダーとしての立場を踏まえ、会員企業からの意見を県法連を通じ全法連が
　　　まとめた提言書を地元選出国会議員や飛騨地域の首長等に要望しました。
　　②青年部会・女性部会による小学校児童・中学校生徒への租税教室や税に関する絵はがきコンクー
　　　ルの実施。会報誌・ホームページでの税知識の普及活動など、対象を非会員にも拡大して取り
　　　組みました。
　　③コロナ禍により今年度は講演会の開催に替えインターネットによる各種セミナーの配信を実施。
　　　また、福祉施設への寄付など社会貢献活動にも積極的に取り組みました。
　　④税務研修会を開催し、会員はもとより一般の参加者も募り、税知識の普及に努めました。

（2） 会員支援等事業
　　全日本労働福祉協会による健康診断、並びに協力保険3社提供の福利厚生制度の推進に努めました。

令和3年度　正味財産増減計算書

科　　　　　目 当 年 度 前 年 度 増　　　減
基 本 財 産 運 用 益 171  301  -130 
特 定 財 産 運 用 益 90  74  16 
受 取 会 費 10,599,665  11,394,180  -794,515 
事 業 収 益 259,118  231,967  27,151 
受 取 助 成 金 7,148,650  7,072,400  76,250 
受 取 負 担 金 148,550  846,000  -697,450 
受 取 寄 付 金 0  0  0 
雑 収 入 867,069  2,019,235  -1,152,166 
収 入 合 計 19,023,313  21,564,157  -2,540,844 

収入の部 （単位：円）

科　　　　　目 当 年 度 前 年 度 増　　　減
事 業 費 15,771,247  16,784,761  -1,013,514 
管 理 費 2,618,141  2,278,690  339,451 
支 出 合 計 18,389,388  19,063,451  -674,063 

支出の部 （単位：円）

科　　　　　目 当 年 度 前 年 度 増　　　減
当 期 正 味 財 産 増 減 額 633,925  2,500,706  -1,866,781 
正 味 財 産 期 首 残 高 9,657,683  7,156,977  2,500,706 
正 味 財 産 期 末 残 高 10,291,608  9,657,683  633,925 

正味財産 （単位：円）
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（一社）岐阜県法人会連合会 第10回 定時総会
●と　き　令和4年6月15日（水）　　●ところ　岐阜グランドホテル

　第10回岐阜県連定時総会が、名古屋国税局課税第二部　浅井部長ら多数の来賓を迎え盛大の開催さ
れ、令和３年度決算報告、役員の補充選任が原案どおり承認されました。

　また、永年法人会の役員を務めるなど、法人会活動にご尽力いただきました方々に功労者表彰が行
われ、当飛騨法人会からは次のかたが表彰されました。

【全法連会長表彰】

【県連会長表彰】

小 坂　 守 氏
㈱ 小坂建設

新 谷 政 晴 氏

㈱ 高山グリーンホテル
和 仁 裕 一 氏

和仁建設 ㈱ 
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第16回全国法人会女性フォーラム　静岡大会へ参加
●と　き　令和4年4月14日（木）　　●ところ　ツインメッセ静岡

県下法人会福利厚生制度推進連絡協議会
●と　き　令和4年7月26日（火）　　●ところ　ホテルリソル岐阜

　全国法人会女性フォーラムが静岡県連主管により静岡市にて開催され、大鹿国税庁長官、川勝静岡
県知事、小林全法連会長他多数のご来賓をお迎えし、当会女性部会より中谷部部会長、長坂副部会
長、佛坂副部会長が参加。全国より1,345名の参加がありました。コロナウイルス感染症の影響によ
り感染対策を講じながらの開催でしたが、全国の女性パワーが静岡に集結した盛大な大会となりまし
た。記念講演では島田市出身の俳優 別所哲也氏が「ショートフィルムのチカラ！」と題して25分以下
の短編映画の世界とその魅力を映像とともにお話しされました。来年は4月に愛媛県松山市での開催
が予定されており、盛大に開催されることを祈念いたします。

　法人会の重要な事業であります、福利厚生事業の推進を図るため、第1回県下人会福利厚生制度推
進連絡協議会が岐阜市で開催されました。
　昨年度は福利厚生制度発足50周年の節目の年で、キャンペーン等を行い普及・推進を図りましたが、
令和４年度も協力保険3社と連携を密に、県連及び単位会が一丸となって一層の推進を図るため、県
連や協力保険3社の取り組みについての説明がありました。

大会の様子大会の様子 参加者の皆さん参加者の皆さん
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「廃校を利用して地域活性化へ」
～菅田集学校～

　下呂市金山町では町内にある 4小学校（金山
小学校、下原小学校、東第一小学校、菅田小学
校）が少子化の波を受け 2021年4月に統廃合さ
れ、新しい金山小学校が誕生しました。
　それに伴い、3校が廃校となりその活用方法
が色々検討される中、旧菅田小学校はIT機器
リユース事業を全国展開するリングロー株式会
社（本社：東京都豊島区）が推進する独自の廃校
活用事業「おかえり集学校プロジェクト」に基づ
き、全国で第８校目「菅田集学校」として生まれ
変わりました。
　その集学校の取組みを今回はご紹介させて頂
きます。

●集学校とは
　「おかえり集学校プロジェクト」とは、廃校を
活用して再び人々の集う場所を目指すと共に
IT機器を役立てて地域の方々の暮らしを豊か
にしたいという思いのもと始動したIT交流施
設のプロジェクトです。

1. ITの真価の追求
　PCやスマートフォンなどIT機器が１台ある
だけで、生活はかなり豊かになります。例えば、
孫の成長を見守りたいけど、遠くてなかなか会

うことができない、スーパーやショッピング
モールが遠くて買い物へ行くのにも一苦労、町
民が慣れ親しんだ学校をより良く再活用したい
など、様々な日頃の悩みから一歩踏み出す手助
けをしたい。
　そんな思いでこのプロジェクトは始動しました。

2. 交流と雇用の活性化
　集学校では、定期的に弊社の社員が企画した
独自のイベントを開催しております。年に１度
の感謝祭や、夏祭り、田植えイベントなど近
隣の方々と連携し深く交流を図るイベントや、
IT機器の相談会、PCを使った年賀状の作り方
講座などの専門的なイベントなど、幅広いジャ
ンルの催しを開催する事で、地域の方々とより
深い関係構築を行っております。
　また、同プロジェクトでは、地元で働きたい
とお考えの方々に向けて雇用活動をし、住みや
すさ、居心地の良さを感じてもらい、定住者の
獲得に繋げることで地域活性化に貢献できると
考えております。

3. 2025年までの目標
　同プロジェクトは、2025年までに各都道府
県に 1校ずつ集学校を開校することが目標で
す。現在も廃校の再活用に悩む様々な市町村様
からお声を頂き、プロジェクトを進めておりま
す。
　最終目標は全都道府県に 4〜 5校の集学校を
開校すること。日本全土にITが行き届けば情
報へのストレスも軽減され、みなさんの生活が
豊かになりますよね。それこそ、私たちの願い
です。
　笑顔で過ごせるITが身近にある環境づくり

菅田集学校外観菅田集学校外観
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をこれからも続けて参ります。

●菅田集学校　プレオープン
　本年4月11日、プレオープンという形で先行
して事業活動を開始しました。
　正式なオープンに伴う開校式は、新型コロナ
ウイルス感染症の感染拡大状況に応じて後日改
めて実施予定です。

　菅田集学校は、現在全国に展開している 11
校の集学校のうち、長沢集学校（山形県）、長南
集学校（千葉県）、谷口集学校（富山県）、芦田集
学校（兵庫県）、忠海集学校（広島県）、土肥集学
校（静岡県）、泊川集学校（北海道）に続く、「お
かえり集学校プロジェクト」第８校目の集学校
です。
　本校は、地域の皆様に惜しまれつつも廃校と
なった旧菅田小学校を再活用した施設で、地方
に堆積するIT課題を解決することを目的とし
ています。「楽しむ」「働く・くつろぐ」「相談す
る」「遊ぶ」「学ぶ」といった様々な観点からご活
用頂けます。
　本年４月にプレオープンし、地域住民による
フラワーアレジメント教室が開催されているほ
か、今後は蛍石観光事業の案内所や自然（山、川、
魚、生き物）に関する資料館及び教室の集学校
への移設も予定しており、地域の交流施設とし
てさらに活性化していきます。

●マルシェin菅田集学校
　7月3日（日）地域有志のみなさんよる「マル
シェin菅田集学校」が開催されました。
　開催されたマルシェでは、
　•ミニフラワーアレジメント、ハ―バリウム
　 体験
　•日用雑貨販売
　•飲食物の販売（フルーツサンド、かき氷、ホッ
　 トドッグ、チュロス等）
　•蛍石探し
　•スマートフォン、パソコンのなんでも相談
　 会

などが催され、200名以上のお客様に来ていた
だく事が出来、大変盛り上がることが出来ました。

　今後も色々な取り組みを行いながら、地域を
盛り上げていきたいと思います。

 

マルシェ入口マルシェ入口

キッチンカーへの行列キッチンカーへの行列
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ききて　本日は、お忙しい中、お時間をいただ
きありがとうございます。早速ですが、会社の
沿革などからお聞かせいただけますでしょうか。

社　長　当社は、祖父が昭和27年3月に「桂川
電気商会」として創業したのがはじまりです。
当初は家電屋さんとして営んでいましたが、家
電は日々進化しており「家電は生もの」ということ
で、電気工事業と
して経営していくよ
うになりました。
　昭和43年に「桂
川電工有限会社」に
社名変更をし、平
成5年に株式会社と
しました。地域の
皆様方に支えられ、
おかげさまで創業

桂川電工株式会社

事業所訪問

概　　　要

対　　　談

代表取締役　桂川 卓也
岐阜県下呂市萩原町上村778番地1
昭和27年3月
電気工事、電気通信工事、消防設
備工事、空調設備工事の設計・施工
20名
（株）シーテック協力会員（中部
電力発変電工事・保守業務）

70年を迎えることができ、大変感謝しています。

ききて　38歳の若さで3代目として代表者に就
任されましたが、社長の経営に対する思いをお
聞かせください。

社　長　この中山間地域でこうして20名もの
従業員とともに事業を営めるのも、お客様あっ
てのことです。どんな時でもお客様に満足して
いただける「真心をこめた、あたたかいサービ
スを提供する」をモットーに仕事に取り組んで
います。

ききて　お客様を大切にする桂川社長の優しい
人がらが伝わってくる経営理念だと思います。
では、この経営理念のもと電気工事のプロとし
て、大切にされていることは何でしょうか。

社　長　やはり従業員の育成と、品質の向上に
こだわり続けています。当社は３つの方針をか
かげ、日々の仕事に取り組んでいます。
　１つ目は「コンプライアンスを軽視せず、無
事故・無災害を常に追求する。」　２つ目は「新
技術を先取り、資格の取得に努める。」　そして
３つ目は「誠実な社風で地域に貢献し、顧客に
満足していただける品質を提供する。」というこ
とです。こういった方針の中で、毎朝の仕事前
における朝礼での「ＫＹ（危険予知）活動」は、最
も基本的な一番大切な活動だと思っています。

ききて　こういった社員一丸となった取り組み

代 表 者：
所 在 地：
創　　 業：
事業内容：

従業員数：
関連会社：

社長の桂川卓也さん社長の桂川卓也さん

　今回は、38歳で会社の代表取締役となり、
若い発想のもと地道に経営に取り組んでいる桂
川電工株式会社の桂川卓也社長にお話をうかが
いました。

大きな声で「確認ヨシ！」大きな声で「確認ヨシ！」
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　また賞与の明細といっしょにこんなことを書
いた手紙を必ず渡しています。
　「従業員のみなさんへ。
　いつもながら、以下のことを心がけていただ
きたいです。
・全員で営業をすること（まずは挨拶から）。
・相手を敬うこと。
・誰かのせいにしないこと（成長がストップ）。
・絶対に事故・ケガを起こさないこと。
・健康に気をつけること。
・そして、家族を大事にすること。」

ききて　真摯に事業に取り組む姿の中に、桂川
社長のやさしさが本当に良く伝わって来ました。
これからも地域をけん引する企業として、一層
ご活躍されることを心からお祈りいたします。
本当に今日は貴重な時間をいただきありがとう
ございました。

取材を終えて・・・
　会社の事務所の中に、「一歩一歩コツコツと
やるしかあらへん」と書いてある額が非常に印
象的でした。
　地味で素朴な言葉な気がしますが、何か気が
引き締まる思いで会社をあとにしました。
　また、最後に桂川社長に「昨年から会社のユ
ニフォームを変えられましたね。赤色でなか
なかカッコいいで
すね。ちなみにな
ぜ赤色にしたんで
すか。」と尋ねた
ところ、こんな回
答が返って来まし
た・・・。
「目立つから！」
　本当にやさしい
桂川社長、新しい
ユニフォームのよ
うな赤く熱い情熱
を心に秘めている
感じがしました。

が、会社の信用につながり、お客様が安心して
工事をお願いできるのですね。
　お話をうかがっていますと、会社の皆さんの
チームワークがとても良いという雰囲気を感じ
取れるのですが。

社　長　そうですね。仕事においては、当然、
お客様に満足していただくことが第一ですが、
同様に、従業員にも満足していただける職場づ
くりを心がけています。
　ここ２年ほどは、新型コロナウイルス感染症
の影響で開催できませんでしたが、毎年、全社
員での新年会を開催しています。和気あいあい
と本当に楽しく過ごせるひと時で、いつも元気
に新しい年のスタートをきることができます。
　この新年会での楽しい集合写真を、当社の年
賀状に毎年取り入れ、当社のチームワークの良
さをPRしています。
　こういった親睦事業だけではなく、常日頃か
ら、何でも話せる職場づくりを目指しています。

ききて　本当に楽しい職場という雰囲気が伝
わって来ます。こういったすばらしい職場づく
りのために、社長さんが従業員の皆さんへ常に
お話しされていることなどはありますか。
社　長　従業員に対しては、あらたまって話を
する機会はそんなにありませんが、この言葉が
伝わるよう話をしています。
　「一歩一歩コツコツやるしかあらへん。」
何事においても真面目に真っ直ぐコツコツ行う
こと。私は、これが大事でこれしかないと思っ
ています。

笑顔で新しい年のスタートを！笑顔で新しい年のスタートを！

（ききて　萩原支部事務局）
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　この夏も約20万本ものひまわりが、スキー場のゲレンデを黄色に染めます。
　高山市久々野町にある飛騨舟山スノーリゾートアルコピアでは、毎年夏になると「アルコピアひま
わり園」が開園します。第16回となる今回は、8月6日（土）～8月21日（日）の期間で、たくさんの元
気なひまわりたちが来園者をお出迎え。
　地元特産品などを販売するバザーやキッチンカーをはじめ、子供も大人も楽しめるジャンボシャボン
玉、トランポリンなどのアトラクションもたくさん用意され、飛騨人のよく知る「冬のスキー場」とは
全く違った一面を見ることができます。（入園協力金おひとり300円）

　また、インスタグラムからも簡単に応募ができる
「アルコピア写真コンテスト」が行われ、優秀作品
には特選飛騨牛や飛騨りんごが贈られるなど、地元
特産品を活用・PRしたイベントであることも魅力で
す。（応募締切は8月31日。）
　近年ではSNSの普及によって、子育て層や若者
層・カップルの来園者が増加していることもあり、

「あなただけを見つめる」というひまわりの花言
葉にふさわしいスポットになっているのではないで
しょうか。                                          （池畑 記） 

　令和4年7月1日より、新型・特急ひだ号の運行が開始さ
れることにともない、６月25日・26日にJR高山駅西交流
広場の特設会場において、お披露目イベントが開催されま

した。
　新型の特急車両「HC85系」
は、電力で動く電車方式を採
用しつつ、発電用のディーゼ
ルエンジン１機と蓄電池で電
力をまかなうハイブリッド方式を採用。
　30年に渡って親しまれた「ワイドビューひだ」は、順次、新型車輛に入
れ替わることになりました。
　当日は、新型と現行型の特急車両が静態展示されたほか、地元バンド
によるライブコンサートや、キッチンカーによるご当地グルメ販売、全
国駅弁大会などが催され、多くの参加者で賑わいました。
 　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　     （長瀬 記） 

高山南支部 君はひまわりを見たか

高山支部 新型・特急ひだ号のお披露目イベントが開催されました
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　飛騨市神岡町吉田の常蓮寺に300年以上にわたっ
て踊り継がれてきた伝統の「太子踊り」は、新型コロ
ナウイルス感染症の影響で、今年３年ぶりに7月24
日、住民ら約250人が感染対策をして、お年寄りから
親子連れまで多くの住民が、やぐらを中心に2重3重
の輪をつくり、ゆったりと踊りました。
　太子踊りは県の重要無形民俗文化財で、起源は江
戸時代。常蓮寺に古くから秘伝として安置されてい

る 聖 徳
太子像を越中八尾の寺に移したところ、飛驒が飢餓など
に見舞われたことから、住民が領主に像の奉還を嘆願し
その望みがかなえられ、その前夜、常蓮寺境内の桜に後
光が輝いたことから、人々はこれを太子帰還の前兆と喜
びいさんで常蓮寺へ集まり、手を振り足を踏み鳴らして
夜を徹して踊り明かしたという伝えをもとに、現在の7月
24日を縁日と定め踊り継がれています。
　　　　　　　　　　　　　　                   （追分 記）

　下呂市金山町にある「湯ったり館」は旧金山町が町の活性化
を目指し 1992年3月に完成した日帰り温泉施設です。大浴場
の他サウナ室やレストラン、大広間、和室などがあり、ピー
ク時には年間19万人の利用客がありました。
　町村合併後の 2006年度からは、民間企業などに管理や運
営を委ねる指定管理者制度にて運営を続けていましたが、昨
今のコロナ禍などで経営状況が悪化し、指定管理者が昨年3
月契約終了と共に撤退され、そのまま休止状態となっています。
　金山町民のシンボル的施設であった「湯ったり館」の休止は、町の経済にも大きな影響を与えており、
その事を危惧した金山町商工会では、先ずは今一度多くの方に施設を見て頂き活用方法を広くご検討頂

ける契機になることを期待して、6月27日に令和4年度の
総代会を「湯ったり館」にて開催されました。
　総勢約60名の方が出席され、使用には特に支障も無く、
出席者からは「このままにしておくにはもったいない」と言
う声も上がったとの事で、今後の再生が強く望まれます。
　7月には、有志による「マルシェ」が開催されたり、秋
には商工会を中心に物産市が計画されております。            
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　     （加藤 記）湯ったり館全景湯ったり館全景

商工会総代の様子商工会総代の様子

神岡支部 コロナ禍で３年ぶり  吉田の常蓮寺「太子踊り」涼しい夏の夜に舞う

金山支部 「湯ったり館（旧温泉施設）」の有効活用を目指して
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　高山税務署管内の小学校36校のうち、飛騨法人会では今年で14年目になる租税教室を、青年部会
メンバーが中心となり17校を担い、各支部の小学校へ延べ38名の講師が出向いて開催しました。コ
ロナ禍での開催でしたが学校側の「大事な学習の一つです」との言葉に後押しされ、ベテラン講師、見
習い講師が入り交じり、出向く側も大変勉強になりました。３学期には中学校の租税教室も控えてお
り、メンバーも研鑽を積んで継続していきたいと思っています。

　青年部会の活動の柱として推進している「財政健全化のための健康経営プロジェクト」に関連して、
大同生命さんからの呼び掛けにより全国対抗のウォーキングラリーが7月1ケ月間開催され、飛騨法
人会からは高山支部と下呂支部が参加。全国から399チームがエントリーしました。7/28時点でチー
ムの平均を競うTOPGUN部門では下呂87位、高山159位、総歩数を競うＡll Ｆor Ｏne部門では下呂
157位、高山49位と大健闘しています。最終結果の発表は8月末なるとのことで、結果が楽しみです。
　今年11月にはメンバー企業対抗でのウォーキングラリーの開催も予定されており、今後エントリー
を呼びかけます。
　

今年も小学校にて租税教室開催！

法人会青年部会全国対抗ウォーキング・ラリーに参加

青年部会だより

お礼の手紙お礼の手紙

授業の様子（本郷小）授業の様子（本郷小）

授業の様子（神岡小）授業の様子（神岡小）

授業の様子（久々野小）授業の様子（久々野小）
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女性部会だより

　令和4年度の定期総会を高山税務署　遠藤署長、飛騨法人会　洲岬会長、大同生命保険㈱　宮内
岐阜支社長らをご来賓にお迎えし、会員33名（内委任状出席12名）の出席により開催し、「令和3年
度事業報告・収支決算報告」「令和4年度事業計画・収支予算」が原案どおり承認されました。
　総会終了後は、ここ2年間できなかった懇親会もコロナ対策を万全に講じながら開催し情報交換
など会員の交流を図りました。

　今年度の社会貢献活動として、コロナの影響や物価の高騰等による生活困窮者や困窮家庭への支援
に役立ててもらために、6月17日（金）に中谷部会長、鍋島副部会長、長坂副部会長、佛坂副部会長が
高山市、下呂市、飛騨市を訪問し合わせて30万円を寄附いたしました。
　当日は、國島高山市長、山内下呂市長、湯之下飛騨市副市長に手渡し「コロナ禍で困っている人や
家庭が多いなか、大切に活用します」などの感謝のおことばをいただきました。

と　き：令和４年5月11日（水） 　 ところ：洲さき

令和４年度定時総会開催

社会貢献活動（寄附活動）
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　　こんな時だからこそ・・・。　　　　　　　　　　  
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　下呂市　60代　男性

　　飛騨は「いいね！」　　　　　　　　　　  
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　 高山市　男性

　このコーナーは、読者の皆さんのコーナーです。
　税金への色々な主張・ご意見・アイディア・気の
利いた写真等を広く会員のみな様より投稿していただ
きたく、多くの投稿をお待ちしています。
　投稿は（公社）飛騨法人会まで、FAX・Eメールに
てお願いします。

F A X  0577-33-1093
E-mail  hidahojn@siren.ocn.ne.jp

読者の窓
（61）

　5月のゴールデンウィークを乗り切り、6月に入り、ようやく落ち着きを感じていた「新型コロナウイル
ス感染症」。これでまた通常の経済活動に戻ると安堵していたのも束の間、7月に入って地域によっては過
去最多の感染者数を記録するなど、第７波の勢いは歯止めがかからない状況。
　緊急事態宣言、まん延防止対策などなど、様々な対応策にあわせて、行政からの各種支援策が打ち出さ
れ、どうにか商売を続けているのが現状。
　昨年、一昨年の豪雨による甚大な被害に、「もうコロナはコリゴリ」という毎日の生活。さらには、原
油高に物価高騰、先日の「安倍元首相の銃撃による死去」という信じ難いような事件と訃報。
　こんな暗い話題が続く中で、先日同業の社長からこんな一言。
 「本当に大変な毎日だけど、しんどいことが続いた後は、必ず良いことがある。こんな大変な時に、こう
やって商売ができていることは強運の証。」
　この言葉に元気づけられながら商売に汗を流す毎日。そんな中、去る10日が投票日であった「参議院議
員選挙2022」。37歳から80歳までの125名の参議院議員が誕生した。様々な政策をかかげ選挙にのぞまれて
いたが、その政策を信じ、それぞれの政党や候補者に投票された方の思いを真摯に受け止め、ぜひ活躍し
ていただきたい。
　今、困惑している世代だけではなく、これから地域を支えていく多くの子どもたちが、どんな状況の中
でも未来に希望を持てるように・・・。

　私は、この飛騨で生まれ、たくさんの人から色んなことを学びながら育ち、飛騨の親しみある人間関係
のなかで情緒ある生活を送り、飛騨は本当に「いいね！」と感謝しています。
　人はそれぞれ暮らす中で、「住みやすい街づくり」に取り組み、誰もがより良い環境を望んでいます。
しかし、残念なことに飛騨地域の人口減少は止まる気配もなく、貴重な人財が飛騨から去っていく姿をた
だ見過ごしているように感じます。人口減少は長期的に税収など歳入減少が予想される一方で、地域社会
の高齢化は進むことから、社会保障関係の経貨などが増加となり、財政の硬直化が進行を強めていきます。
財政には余裕がなくなり、公共施設などインフラの老朽化への対応が厳しくなり、全般的な行政のサービ
スが低下を招く恐れとなります。将来に向けて願うことは、この飛騨地域が活気で満ち溢れ、地域活性化
が現実になること。当然のように企業の売上増、収益増となり、個人の収入増にも繋がることです。もっ
と飛騨地域の新たな経済対策や様々な環境づくりが充実すれば、「住みやすく、潤いある街づくり」とし
て財政の税収増にも期待でき、みんなが「いいね！」になると思います。
　この「いいね！」は、「飛騨地域」が永久に存続し発展するバロメーターです。
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■ 毎年の人事異動で、新署長 矢澤　昇さんをお迎えしました。
瀬戸市のご出身ですので、飛騨の涼しさは格別だと思いま
す。この2年間、コロナウイルス感染症の為に、税務署長を
初めとする皆様との交流があまり行えませんでしたが、今年

こそ交流がうまく行えることを期待します。その折には、矢澤署長にはご指
導のほどよろしくお願いいたします。

■ 昨年の今頃は、新型コロナウイルスのデルタ株が猛威をふるっていて、飛騨地区の基幹産業である観光関連
産業に大きな打撃を与えました。今年は、オミクロン株が過去最高の感染者数を出していますが、ウイズコロ
ナで経済も回している状態です。観光客も少しずつ戻っては来ていますが、まだまだ安心できる状態ではあり
ません。早く出口が見えるようになることを祈ります。

■ 来年に迫ったインボイス制度は、税務処理に係る大きな変化です。税務署で説明会が開催されますので、早く
理解し準備を怠らないようにしたいものです。

■ 「休憩室」では、廃校の利用が紹介されています。人口が減る中、地域の活性化を考えることは重要だと思
います。ITが発達することで、東京一極集中でなく、地方への分散が行われ各地域が元気になるといいと
思います。　　　　　　                      　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　          （H.S）

令和４年8月　公益社団法人  飛騨法人会  広報委員会
住　 宏 夫 長瀬 栄二郎 下 畑  了 三 水 口  邦 博 加 藤  久 人 千 田  純 弘
桂 川  卓 也 二 村  治 秀 池 畑  尚 哉 小 林  正 和 追 分  英 輔 佛 坂  尚 子
冨川 由希子 伊 藤  順 子


